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Gemeinde Schöneiche bei Berlin 
Gemeindevertretung 
 
 

Antrag Nr. AN 603/2023 

  öffentlich 
  nicht öffentlich 

 
eingereicht durch:  Fraktion DIE LINKE 
 

Beratungsfolge: 
 Sitzungs- 

datum 

Vertreter Abstimmungsergebnis 

gew. anw. ja nein enth. *bef. 

Gemeindevertretung 11.07.2023 23 22 10 11 1 - 

 

Betreff: Schulweg- und Verkehrssicherheit im Bereich Stege-
weg 

 
Beschlusstext: 
 

Der Bürgermeister wird beauftragt, geeignete Maßnahmen für die kurz- bis mittelfristige Ver-
besserung der Verkehrssicherheit im Bereich des Stegewegs zu erarbeiten und der Gemeinde-
vertretung zur Sitzungsrunde im Oktober/November 2023 zur Beratung und weiteren Be-
schlussfassung vorzulegen. Dabei sind insbesondere die Verkehrssicherheit von Schülerinnen 
und Schülern sowie von Radfahrenden, Fußgängerinnen und Fußgängern zu priorisieren. Die 
Arbeitsgruppe Schulwegsicherheit ist einzubeziehen.  
 

 
 
Sachverhalt: 
 

Im Schulwegplan der Gemeinde Schöneiche bei Berlin ist der Stegeweg ausdrücklich als Schul-
weg von/zur Grundschule I „Storchenschule“ ausgewiesen. Er soll genutzt werden, um den als 
besonders gefährlich eingestuften Abschnitt der Schöneicher Straße zwischen Stegeweg/Roloff-
straße und Dorfaue/Brandenburgische Straße zu umfahren. Allerdings gibt es im Stegeweg mitt-
lerweile ebenfalls Probleme mit der Schulweg- und Verkehrssicherheit – insbesondere verursacht 
durch parkende Fahrzeuge und den auf eine Spur verengten Durchgangsverkehr. 
Während der Beratungen zum Antrag AN 589/2023 der Fraktion DIE LINKE in der vergangenen 
Sitzungsrunde teilten viele Mitglieder der Gemeindevertretung diese Einschätzung. Die im da-
maligen Antrag formulierten Lösungsvorschläge wurden hingegen als ungeeignet verworfen. So-
wohl der Bürgermeister als auch zahlreiche Fraktionen unterstrichen jedoch die Notwendigkeit, 
sich der Sache ergebnisoffen und unter Einbeziehung der AG Schulwegsicherheit anzunehmen. 
Der vorliegende Antrag soll deshalb einen entsprechenden Arbeitsauftrag an die Gemeindever-
waltung auslösen. Die antragstellende Fraktion ist offen dafür, den Antragstext um konkrete 
Vorschläge zu ergänzen, die dann auf ihre Umsetzbarkeit geprüft werden können. Alle 
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Fraktionen sind dazu eingeladen, entsprechende Ergänzungsvorschläge zu formulieren und ein-
zubringen! 
 

 
 
Finanzielle Auswirkungen: 
 

Es entstehen Personal- und Sachkosten im Rahmen der laufenden Verwaltung. In welcher Höhe 
ggf. darüber hinaus Kosten entstehen, hängt von den konkreten Maßnahmen und entsprechen-
den Beschlüssen der Gemeindevertretung ab. 
 

 
Auswirkungen auf den Klima- und Umweltschutz: 
 

Es entstehen keine unmittelbaren Auswirkungen auf den Klima- und Umweltschutz. Ob darüber 
hinaus Konsequenzen zu erwarten sind, hängt von der Ausgestaltung konkreter Maßnahmen ab. 
Grundsätzlich fördert es jedoch den Klima- und Umweltschutz, wenn die Verkehrssicherheit für 
den Fahrrad- und Fußverkehr verbessert und diese Verkehrsmittel dadurch attraktiver werden. 
 

  
 
Schöneiche bei Berlin, 02.06.2023 
 
 
gez. Fritz R. Viertel, Fraktionsvorsitzender DIE LINKE 
 
 


